



COMMUNIQUÉ DE PRESSE



ASSOCIATION DES COMITÉS NATIONAUX OLYMPIQUES D'AFRIQUE



MUSTAPHA BERRAF

**UN NOUVEAU MANDAT
POUR LA CONTINUITÉ ET
UN AVENIR ENCORE PLUS
PROMETTEUR POUR LE
SPORT AFRICAIN**





Abuja, le 30 janvier 2025 - L'Association des Comités Nationaux Olympiques d'Afrique (ACNOA) s'apprête à renouveler son Comité Exécutif à l'occasion de son Assemblée Générale électorale du 15 mars 2025 à Alger. Mustapha Berraf, Président sortant et membre éminent du Comité International Olympique (CIO), Vice-président de l'ACNO et Président de la Fondation Olympafrica, se présente à sa propre succession sans opposition, témoignant d'un soutien unanime des 54 CNO du continent. Ce plébiscite est le reflet d'une gestion rigoureuse, d'une gouvernance visionnaire et d'un engagement sans faille au service du développement de la jeunesse et du sport africains.





UNE GOUVERNANCE DYNAMIQUE ET MODERNISÉE

Depuis son élection à la tête de l'ACNOA, Mustapha Berraf a insufflé une nouvelle dynamique à l'organisation. Grâce à une gestion exemplaire et un sens aigu de la diplomatie, il a su fédérer l'ensemble des acteurs du Mouvement Olympique africain autour d'une vision commune : hisser le sport africain au plus haut niveau mondial.

Sous son leadership, l'ACNOA a connu des avancées notables en matière de bonne gouvernance, d'infrastructures sportives et d'accompagnement des athlètes. Il a également œuvré pour une meilleure représentativité des femmes dans les instances sportives africaines et internationales, conformément aux principes du CIO. Comme l'a souligné Thomas Bach, Président du CIO : « **Mustapha Berraf est un leader respecté, dont la vision et l'engagement pour l'Olympisme africain sont une source d'inspiration. Son action a permis à l'Afrique de prendre une place centrale dans le Mouvement Olympique mondial** ».





DES RÉALISATIONS CONCRÈTES POUR UN SPORT AFRICAIN RENFORCÉ

Durant son mandat, Mustapha Berraf a initié et concrétisé plusieurs projets majeurs visant à restructurer le sport africain et à offrir aux athlètes les meilleures conditions d'épanouissement. Parmi ces réalisations, on note :

- La construction et l'équipement de sièges pour les CNO africains : Une initiative majeure ayant permis à plusieurs CNO de bénéficier d'infrastructures modernes pour assurer un meilleur encadrement des sportifs.
- Le partenariat avec la FIFA et la World Aquatics (ex-FINA): Ce partenariat a permis la construction de 50 terrains de football aux normes internationales et de 5 piscines olympiques, offrant ainsi de nouvelles opportunités aux jeunes talents africains.





- Le renforcement des programmes de bourses pour les athlètes en préparation des grandes compétitions internationales, notamment les Jeux Olympiques de Paris 2024 et les prochains Jeux Olympiques de Los Angeles 2028.



- L'égalité des genres et la promotion de la femme dans le sport : L'ACNOA a multiplié les actions en faveur de la féminisation des instances sportives et du soutien aux athlètes féminines.

Ces avancées, réalisées de concert avec l'ensemble des membres du Comité exécutif, et unanimement saluées, ont fait de l'ACNOA un modèle de gouvernance et un acteur clé du développement du sport africain.





UN CONSENSUS FORT AUTOUR DE SA CANDIDATURE

La reconnaissance du travail accompli par Mustapha Berraf et l'ensemble du Comité exécutif de l'ACNOA s'est traduite par un soutien unanime des CNO africains à sa réélection. Un président de CNO déclarait à ce sujet : « **Mustapha Berraf incarne la stabilité et l'ambition pour le sport africain. Sa capacité à fédérer et à mettre en œuvre des projets structurants est une garantie pour l'avenir.** »

Bien entendu, cette reconnaissance s'étend également aux membres du Comité Exécutif actuel, qui ont joué un rôle clé dans la mise en œuvre des réformes et projets stratégiques sous la présidence de Mustapha Berraf. Grâce à leur expertise et leur engagement, l'ACNOA a pu renforcer la coopération avec les instances internationales, développer des infrastructures sportives modernes et professionnaliser la gestion des CNO africains.





À l'aube d'un nouveau mandat, le leadership affirmé de Mustapha Berraf et la continuité d'une équipe dirigeante engagée apparaissent aujourd'hui comme des éléments essentiels pour garantir la pérennité des réformes engagées et assurer un avenir toujours plus prometteur au sport africain. Grâce à son charisme, sa rigueur et sa capacité à fédérer autour d'une vision ambitieuse, main dans la main avec le Comité Exécutif, et une administration efficacement coordonnée au niveau du Secrétariat Général sous l'égide du Secrétaire Général, Ingr. Ahmed Abou Elgasim Hashim, Mustapha Berraf a su insuffler une dynamique de progrès au sein de l'ACNOA. Le Comité Exécutif actuel, composé de personnalités hautement expérimentées du Mouvement Olympique africain, a accompagné cette transformation en mettant en œuvre des projets structurants, en renforçant la coopération avec les instances internationales et en garantissant une gouvernance transparente et inclusive. L'unité et l'efficacité de cette équipe ont permis d'asseoir durablement l'ACNOA comme une institution incontournable du sport mondial. Ce mandat renouvelé sera l'occasion d'approfondir ces acquis et de relever de nouveaux défis pour positionner encore davantage l'Afrique sur la carte du sport international.



LES CANDIDATURES POUR LE COMITÉ EXÉCUTIF DE L'ACNOA

À l'issue de la clôture des candidatures le 29 janvier 2025, la liste des prétendants aux différents postes du Comité Exécutif est la suivante :

Président :

- **Mustapha Berraf** (Algérie) - candidat unique

Premier Vice-Président :

- **João Afonso** (São Tomé-et-Principe)

Deuxième Vice-Président :

- **Filomena Fortes** (Cap-Vert)
- **Matlohang Moiloa Ramoqopo** (Lesotho)

Troisième Vice-Président :

- **Alfred Foloko** (Zambie)
- **Khaled Ezankuli** (Libye)
- **Julien Minavo** (Bénin)

Quatrième Vice-Président :

- **Fardouza Moussa Egueh** (Djibouti)

Secrétaire Général :

- **Ahmed Abou Elgasim Hashim** (Soudan)
- **David Ojong** (Cameroun)
- **Khaled Zein** (Égypte)
- **Seydina Omar Diagne** (Sénégal)

Trésorier Général :

- **Habu Ahmed Gumel** (Nigeria)

Ces élections, qui se dérouleront en marge de l'Assemblée Générale de l'ACNOA, définiront les nouvelles orientations stratégiques de l'organisation pour le quadriennal à venir.





UN NOUVEAU MANDAT POUR CONSOLIDER LES ACQUIS ET VISER PLUS HAUT

Avec un bilan largement positif et une vision claire pour l'avenir, Mustapha Berraf se présente comme l'homme de la situation, à la tête d'une équipe engagée, pour poursuivre la transformation du sport africain. L'ACNOA, sous sa présidence, continuera d'œuvrer pour :

- **Le renforcement des infrastructures sportives sur tout le continent.**
- **L'optimisation de l'accompagnement des athlètes, des entraîneurs et des fédérations nationales.**
- **L'essor du sport féminin et l'inclusion des jeunes talents africains dans les grandes compétitions internationales.**
- **Une gouvernance transparente et efficace favorisant la coopération avec les instances mondiales.**

Avec une équipe dirigeante consolidée et un appui sans précédent des CNO africains, Mustapha Berraf entend entamer ce nouveau mandat avec la promesse de porter encore plus haut les ambitions du sport africain sur la scène internationale. L'Olympisme africain est en marche vers un avenir encore plus glorieux.





UNITÉ,
SOLIDARITÉ,
FRATERNITÉ

UNITY,
SOLIDARITY,
FRATERNITY



Contacts

contact@afraolympic.com

 www.africaolympic.com

 [AcnoaAnoca](https://twitter.com/AcnoaAnoca)

 <https://www.youtube.com/channel/UCwVDOzHZQ8YNvI0SrI2ubA/videos>

 [AcnoaAnocalnfos](https://www.facebook.com/AcnoaAnocalnfos)

 [acnoaanoca](https://www.instagram.com/acnoaanoca)



ACNOA - ANOCA

